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月
23

日，由我市部分退休老年人自发组成的信阳“地平线”民乐团来到天伦广场，为我市群众成
功举办了一场精彩纷呈的演奏会。图为现场演奏的场景。 见习记者李宇摄
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“双十一”退货成难题

“双十一” 购物狂欢节已经结
束十多天了，相信不少网购者已经
陆续收到自己心仪的商品了。但是
不少网购者向记者抱怨， 他们在
“双十一” 网购的商品遭遇了退货
难的问题。

市民张女士告诉记者，她“双
十一”买了几瓶化妆品，之前都是在
专柜买的。赶上网上“双十一”优惠
活动，便宜了不少。结果前几天收到
货，张女士打开一用，感觉和之前用
过的不太一样。为了安全起见，她与

卖家商量退货事宜。但是卖家以商
品为“双十一”促销商品并且商品已
经打开使用过等理由不予退货。

我市消费者协会相关人士告
诉记者，“双十一”网购投诉量随着
年年高涨的网购销售额也步步攀
升。多数投诉还是集中在商品质量
问题。大多数卖家找到种种借口不
予退货， 给网购者带来了不小损
失。虽然“七天无理由退货”等规定
已经落实了，但是现实操作中仍然
存在种种障碍。为此，消协的工作
人员提醒市民网购时，一定要看清
购买商品的细则和售后条款，以便
维护自身合法权益。

文明乘车大讨论：我们有话说

为倡导有序、礼让、关爱的乘车习惯，

营造文明乘车的良好氛围， 提高市民文明
乘车的素质，推动形成文明乘车社会风尚，

本报记者深入我市各个城区， 利用两天时
间随机采访了我市不同年龄、阶层的市民，

让他们就“文明乘车”说说自己的看法和见
解。市民们纷纷“打开话匣子”，各抒己见，

将身边文明乘车现象的事例和个人的乘车
体会详细地告诉了记者。
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岁的市民张广群告诉记者：“我年龄
大了，出门坐公交车时，很多司机都会提醒
我停稳了再下车。至于让座，我觉得现在大
家的素质明显提高了， 很多年轻人都抢着
给我让座。每次给我让座时，我也会说一声
‘谢谢’。”
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岁的市民王国丽告诉记者：“有时候
坐车出门，很多年轻小伙子、小姑娘都给我
让座，我很感动。文明乘车对我们这些老年
人很重要， 希望年轻人多照顾我们这些老
年人，毕竟岁数放在那里。”

申碑路个体商户王先生告诉记者：“我
现在去羊山办事基本都是坐公交车， 觉得
现在市民的素质都提高了很多。你看，等车
的人都排着队，不像以前，车一到站，大家
一哄而上。信阳是十佳宜居城市，文明乘客
是一扇‘窗户’，展现出咱们信阳人良好形
象。所以，抓好文明乘车很是必要。”

民权路一社区负责人告诉记者：“我们
基层社区在开展提倡文明乘车这方面工作
时， 首先是以身作则， 文明乘车从自己做
起。如果自己都做不好，当不好表率，怎么
还有资格要求别人？其次，文明乘车是一项

长期的推广工作， 要通过各种途径帮助市
民养成这一好习惯，言传身教，耳闻目睹，

才能让文明乘车的观念‘烙’在老百姓的脑
海中。”

“

90

后”职业技术学院女生田添告诉记
者：“我觉得， 我们

90

后女孩不仅要去追求
美丽的外貌，更得培养美善的心灵。文明乘
车不仅关系我们的个人素质， 更关乎我们
信阳市的整体形象。坐车时，我朋友要是不
给老人让座，我就直接指责她‘没素质’。这
不是有意要骂朋友，而是去提醒朋友，她的
行为是不文明的。”

信阳师院大三学生郑浩告诉记者：“我
和同学去市区都做公交车，据我了解，在我
们学校门口的公交站台， 同学们都是按照
秩序排队，很少有人插队。至于让座，这是
一个文明市民最基本的要求。 看到老弱病

残，我觉得有公德心的人都会主动让座。看
到老爷爷老奶奶坐车，换位想想，如果是自
己的亲人， 也会希望有人来让座。 文明乘
车，我觉得要大力提倡和推广。”

平桥区实验小学六年级学生张晓宇告
诉记者：“爸妈经常告诉我，我长大了，有力
量抓紧公交车上的倚靠， 要主动去给爷爷
奶奶们让座。给别人让座了我也很自豪。老
师也常常教育我们要文明乘车， 我和小伙
伴们有时还争着给老年人让座呢。”

通过对不同阶层的社会群体采访，市
民们已经认识到文明乘车的重要性、 必要
性。文明乘车不但关系着个人自身素质，更
关系着整个城市的形象。 平桥区一位虞姓
老师说：“一个城市如果丢掉了文明， 就好
像一个人丢掉了善良， 他们的未来将不会
有光明。”

建设文明河南 汇聚发展正能量

信阳日报社宣

好交警两小时找到失主

面 对 酬 谢 果 断 拒 绝

“警察同志，太感谢你了，这钱
包要是真丢了，我这个打工仔一个
月可就白忙和了。”

17

日上午
10

时
许， 在龙潭路口的交警值班岗亭
前，信阳市交警支队河勤务大队
肖家湾中队仲启星在核对完钱包
内的物品后，将其交到失主王乐辉
的手中，王乐辉紧紧地拉着仲启星
的手说。

早上
8

时许， 刚下了高峰岗的
交警仲启星和汪洋回到值班岗亭，

在路口的路沿石旁，仲启星发现了
一个鼓鼓的黑色钱包， 打开一看，

里面装着不少现金，还有两张银行
卡和一张身份证。考虑到失主丢失
钱包后的急切心情后，仲启星和汪
洋决定分头行动：仲启星向中队长
康卫东请了假，赶到距龙潭路口最
近的农行，希望能够通过身份证和
银行卡， 找到失主的联系方式，而
汪洋则留在岗亭，等候失主。很快，

通过失主银行卡上所预留的信息，

仲启星找到了王乐辉。

失主王乐辉告诉记者，自己是
一名装修学徒工，一天前刚发了这
个月的工资， 还没有来得及存起
来，早上吃完早点后，原打算到六
技校附近看看有没有活，没想到一
时大意就把钱包丢了。“钱包里有
身份证，两张银行卡，还有

3700

多
元现金。” 一个月的劳动成果失而
复得，让王乐辉十分激动，“发现钱
包丢了，我当时脑袋都蒙了，谁知
道很快就接到了警察同志的电话，

问我是不是钱包丢了。真是太感谢
咱们信阳的警察了！” 他当场拿出
500

元， 再三要向仲启星和汪洋表
示感谢，仲启星和汪洋果断地拒绝
了， 并认真地提醒他：“以后注意
点，身上别装那么多现金，这样十
分不利于找回失物。”

“这已经是我们这个月第四次
捡到钱包并交还失主了， 联系失
主、确认身份、归还物品，队里的小
伙子们都已经非常熟练了。” 肖家
湾中队的中队长康卫东笑着对记
者说，“执法为民，完璧归赵，这都
是我们应该做的。”

放学回家比以前顺心多了！

在十三小门口接孩子的王
女士说：“现在放学接孩子回家
比以前顺心多了！”曾经，我市
校园周边存在占道经营、 出店
经营，车辆乱停乱放，广告牌匾
混乱，橱窗乱贴乱挂等问题，不
仅影响市容整洁， 而且给学生
进出校园带来不安全因素。现
在的市九中、 市三小、 市十三
小、 市五小等学校周边道路没
了占道经营，没了流动摊点，交
通秩序明显好转，学生们放学，

一路畅通。 这样顺心的回家路
归功于河区市政管理执法局
的努力， 该局明确划分治理区
域，执法大队领导班子、中队、

队员，分别包区、包片、包路段。

同时要求所有执法队员除特殊
情况一律不准请假， 必须在职
在岗，并实行错时执法制，每天
8∶30

至
12∶30

，

15∶30

至
19∶30

上街
执法， 保证学生放学时段有人
执法。

博友评论：

@

开小差：向叔叔们致敬！

@

星海浩瀚： 改变是慢慢
开始的，一开始还真没注意到，

现在明显感觉孩子出学校门更
快了。

@

芊芊小仙：学校旁边确实
摊点太多，整治起来有点难度，

执法人员肯定费了不少功夫。

@

爱问达人： 这些小摊儿
的存在是生活化的表现， 生活
化跟规范化之间需要协调啊！

@

每一次睡醒： 这段时间
天阴下雨， 还见执法队的人在
路上维持秩序，赞一个！

@

追不到尾巴： 城市在一
点一点改变， 维持好的市容市
貌需要每个信阳人的努力！

（张馨月整理）
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